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Список  «неприкасаемых» 

работников хотят расширить

Супербабушка

Пенсионерка из Ульяновска завоевала титул чемпионки России по легкой атлетике.

Турцию и Ульяновскую область  

связывает будущее

Турецкая компания «Майджем» реализует в Ульяновской 

области проект по производству сварочной проволоки.

Лукашенко пообещал помочь 

Украине с нефтепродуктами

Япония планирует принять новые 

санкции против России 5 августа

«Забытая война» 

действительно забыта?

По данным опроса, проведенного недавно ВЦИОМ, более 

половины россиян (58%) затруднились озвучить причины 

начала Первой мировой войны. Официальный повод к 

объявлению войны - убийство в Сараеве австрийского эрц-

герцога Франца Фердинанда - вспомнили лишь 15% опро-

шенных. Еще меньше россиян (9% опрошенных) знают, что 

войну начала Австро-Венгерская империя. 

О том, что в военном противостоянии участвовали альянсы 

государств - Антанта и Тройственный союз, - сказали 12% 

россиян. Другие же перечисляли различные страны мира 

в качестве противников России: Британскую империю, 

Францию, Японию и другие страны.

На рассмотрение в Государственную думу внесен за-

конопроект, суть которого состоит в том, что работников, 

которым до выхода на пенсию остается два года, уволить 

будет проблематично, в том числе в связи с сокращением 

штата. Однако многие работодатели уверены, что молодые 

сотрудники гораздо эффективнее возрастных. Впрочем, 

парламентарии встали на защиту последних.

www.ulpravda.ru

№ 111 (23.556) 
 

 
 

 
 

 
 

Пятница, 1 августа  2014 г.  
Общественно-политическая газета

EUR

Гривн
а

USD

Аи-92

Аи-95

Дизел
ь

Аи-98

CNY

Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

Подпишись
на «Ульяновскую правду» 
в редакции по специальным ценам
индексы:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 
                            54456 - документы

 звоните по тел. (8422) 41-04-32

www.ulpravda.ru№ 155 (23.600)        вторник, 21 октября  2014 г.  

Основана 3 ноября 1917 года

Общественно-политическая газета

общество

EUR ГривнаUSD      

в мире

CNY21.10 40,8815 21.10 3,16911 21.10 66,770421.10 52,1198 21.10 35,30 21.10 32,70 21.10 33,03 Аи-92 Аи-95 Дизель

«Почта России»  
в самое ближайшее время начинает запуск сер-
виса, который будет рассылать штрафы ГибДД в 
электронном виде. именно посредством запуска 
такого сервиса организация планирует сэко-
номить значительную сумму денежных средств, 
которая уходила на бумажные рассылки.

В Нигерии прекратилось рас-
пространение лихорадки Эбола 
По правилам воЗ, эпидемия лихорадки 
Эбола считается ликвидированной, если в 
стране не было выявлено новых случаев за-
ражения на протяжении 42 дней - двойного 
инкубационного периода заболевания.
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Оксана МОисеева �

В начале минувшей недели в Пензе 
состоялось пленарное заседание форума 
Общероссийского общественного движе-
ния «Народный фронт «За Россию», по-
священное теме «Качественное образова-
ние во имя страны». В ходе мероприятия, 
в котором приняла участие делегация 
Ульяновской области, 15 октября состоя-
лась встреча с Президентом РФ Влади-
миром Путиным. В составе делегации 
был и народный учитель России Юрий 
Латышев. Вчера он рассказал корреспон-
дентам, как прошла встреча с главой го-
сударства и какие вопросы на ней обсуж-
дались.

Когда учебный процесс 
мешает отчётам

Как рассказал Юрий Иванович, в 
первый день он принял участие в составе 
«круглого стола», на котором обсужда-
лась проблема, названная очень длинным 
словосочетанием - дебюрократизация об-
разования:

- Какая проблема, такое и назва-
ние, - смеется Латышев. - Но на самом 
деле это не смешно. Один руководитель 
высшего учебного заведения подгото-
вил «наглядную агитацию» - вывесил 
на листах формата А4 анонсы отчетов, 
которые оно должно представлять в 
различные инстанции. У него получил-
ся огромный «билборд», потому что их 
больше двадцати! И это, естественно, не 
сами полные отчеты. В нашей средней 
школе дело обстоит не лучше. Вот здесь 
у нас стоит принтер и сидит лаборант, 
который принимает разные «указивки». 
До ста страниц в день! Директор должен 
ознакомиться, кому-то отписать, нало-
жить резолюцию, а иногда и печать. За 
неделю пачка бумаги улетает. Я говорю: 
скоро нам вообще ученики мешать бу-
дут отчеты писать.

В результате было принято решение 
утвердить обязательный перечень до-
кументов, определить организации, ко-
торые, как выразился Юрий Иванович, 
имеют право «лезть в школу». И он дол-
жен быть не особенно длинным. Влади-
мир Путин это предложение поддержал.

Ставят с ног на голову
Не менее недопустимо, по мнению 

Юрия Ивановича, лезть в семью - здесь 
он коснулся пресловутой ювенальной 
юстиции.

- Мне рассказывал один священник из 
Николаевского района, что его прихожа-
нин обратился к нему за советом. Приш-
ли к нему двое из этого, с позволения ска-
зать, органа, посмотрели, где дети делают 
уроки, где спят, в холодильник залезли. 
Потом вручили ему список и сказали: 
если к следующему визиту в магазине не 
будет вот этих продуктов - отберем детей. 
А он совершенно нормальный, просто  

в деревне, сами знаете, небогато живут. 
Основная тема, которую Юрий Ла-

тышев представлял на форуме в Пензе, 
- развитие тезиса президента Владимира 
Путина о необходимости формирования 
российской идентичности. Казалось бы, 
совершенно разные вопросы. Но Латышев 
так не считает:

- Когда это у нас в стране был приоритет 
младшего над старшим? Изначально взрос-
лые, родители были носителями культуры 
и традиций. И дети слушались их беспре-
кословно. Особенно в крестьянских семьях, 
где было много детей и у каждого были 
свои трудовые обязанности. А сейчас такие 
органы, как ювенальная юстиция, ставит 
все с ног на голову. Есть и вторая сторона 
проблемы. По новому закону об образова-
нии детей можно привлекать только для 
учебного процесса. Попросишь его полы в 
классе вымыть - а он в суд на тебя подаст. 
И выиграет, кстати. Это же нонсенс! Года 

два назад был очень сильный снегопад, наш 
дворник не справлялся. Попросили ребят-
старшеклассников, те с удовольствием взя-
ли скребки и пошли. Хохотали, снежками 
бросались. А через полтора часа в школу 
прилетела мамаша одного из мальчиков: 
«На каком основании вы дали моему сыну 
лопату! Вы используете детский труд!». 
Ну что тут скажешь - абсурд ведь. Так что 
сейчас не только детей, но и родителей надо 
воспитывать. 

Надо отдохнуть от реформ
Еще один парадокс современного обра-

зования - это то, что у педагога отняли его 
важнейшую функцию - правило воспитания 
и развития своих учеников. По еще одному 
меткому выражению Юрия Ивановича, их 
превратили в поставщиков образователь-
ных услуг:

- Раньше я собирал детей и вел их, допу-

стим, в музей, тем более что в свете того, что 
я преподаю историю, это часто необходимо 
и в ходе учебного процесса. Теперь сделать 
это по закону я не могу без того, чтобы каж-
дый родитель каждый раз мне чуть ли не до-
веренность писал на своего ребенка. Между 
прочим, посещаемость музеев сейчас сильно 
упала. С походами, в которые я всю жизнь 
ходил со своими учениками, причем и в мно-
годневные, как вы понимаете, еще большая 
морока. И многие классные руководители 
просто махнули рукой на эту такую класси-
ческую раньше сферу своей деятельности. 
Не хотят понапрасну тратить свое время. 
Тем более его у нас и так катастрофически 
мало. С тех пор как началась перманентная 
реформа образования, мы только и делаем, 
что «осваиваем» все новые и новые изме-
нения. Это прежде всего касается ФГОСов 
(Федеральный государственный образова-
тельный стандарт начального обще-
го образования. - Авт). 

Юрий Латышев:

Дайте образованию лет пять тишины!
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Морозов открывает счёт и выигрывает 
В субботу 18 октября в физкультурно-оздоровительном комплексе «лидер» в 
рамках проекта спортивная «ковровая дорожка» губернатор сергей моро-
зов наградил победителей международных, всероссийских и региональных 
соревнований, в том числе V европейских игр полицейских и пожарных. Затем 
глава региона принял участие в гала-матче между командами правитель-
ства Ульяновской области и ночной Хоккейной лиги. игра прошла в рамках 
Всероссийской акции «Эстафета мира и добра» в поддержку школ донбасса. 
сергей морозов играл под номером 73 и открыл счет на первой минуте матча.  
Представители власти выиграли - 4:2. третью шайбу забросил первый вице-
премьер Вильдан Зиннуров (на снимке - слева).

Кирилл ШевченКо  �

Как доложили главе региона, в рамках ре-
конструкции площади 30-летия Победы пол-
ностью реконструированы подпорные стенки 
у Дворца творчества молодежи и по спуску 
Степана Разина. На 90 процентов выполнены 
работы по тротуарному покрытию из гранита, 
облицовке подпорных стен верхней и нижней 
площадок. Также завершается ремонт подзем-
ного перехода. 

В ближайшее время начнется монтаж 
освещения, в том числе будет размещена ин-
терактивная подсветка Вечного огня. В ходе 
осмотра губернатор Сергей Морозов поручил 
рассмотреть возможность размещения на под-
порной стенке нижней площадки имена Ге-
роев Советского Союза и полных кавалеров 
ордена Славы. Кроме того, главе региона был 
представлен эскиз памятника «Дети войны», 
который будет установлен на верхнем ярусе 
площади 30-летия Победы.

«Целью нашей совместной работы явля-
ется не просто преображение этого участка в 
центре Ульяновска. Это место, где будет раз-
мещен Пост № 1. Каждый житель региона 
сможет ощутить здесь свою причастность к 
истории нашей великой страны. В ближайшее 
время мы выступим с предложением к улья-
новцам посадить на волжском склоне по де-
реву в честь своего родственника, погибшего 
на войне. Представляете, каких колоссальных 
масштабов получится аллея», - предложил гу-
бернатор.

Также Сергею Морозову представили 
варианты эскизных проектов Аллеи Славы 
комсомольского и пионерского движения, 
которую планируется обустроить у Дворца 
творчества. Один из вариантов предусматри-
вает установку тематических пилонов с двух 
сторон, классических садовых диванов и урн, 
мощение территории вдоль здания дворца 

брусчаткой темно-красного цвета. Около под-
порной стенки планируется установить тема-
тические скульптурные и цветочные компо-
зиции, барельеф с изображением пионерского 
значка. Специалисты ООО «Симбирскпро-
ект» предложили установить на аллее пило-
ны тематической формы, скамьи с урнами со-
временного типа и разместить на подпорной 
стенке информационный стенд. Экспертное 
сообщество продолжит обсуждение концеп-
ции обустройства аллеи для дальнейшей раз-
работки проекта.

В Ульяновске завершается реконструкция 
площади 30-летия Победы

Здесь будет Пост № 1

олег Долгов �

На I Международном фо-
руме культуры в Москве пре-
зидент Союза малых городов 
России Виктор Шалай зая-
вил, что «примером активной 
культурной жизни в регио-
нах может служить «атом-
ный» город Димитровград в 
Ульяновской области».

Ульяновскую область на 
форуме представляет ми-
нистр искусства и культур-
ной политики региона Татья-
на Ившина.

«В свое время Димитров-
град получил звание малой 
культурной столицы, и до 
сих пор здесь ведется актив-
ная культурная деятельность. 
Стоит отметить его активную 
музейную работу, которая 
планомерно развивается и не 

стоит на месте. Также в горо-
де уделяют внимание театру. 
Одно из доказательств тому - 
межрегиональный фестиваль 
«Театральный АтомГрад», ко-
торый проходит здесь ежегод-
но», - заявил Виктор Шалай. 

В рамках деловой про-
граммы Татьяна Ившина 
представила опыт реализа-
ции культурной политики 
в регионе. По ее словам, из 
разнообразия стратегий раз-
вития отрасли в субъектах 
складывается разнообразие 
культурной жизни в Рос-
сии. «Уже четыре года в 
Ульяновской области прово-
дится Международный куль-
турный форум, который для 
нас является не выставкой 
достижений народного хо-
зяйства, а реальной площад-
кой для определения трендов, 

высказывания экспертных 
мнений, а также для обнару-
жения и решения проблем. 
На одном форуме мы обо-
значаем вопросы, а на другом 
уже представляем шаги по их 
решению. Более того, это еще 
инструмент воспитания и об-
разования кадров, о дефиците 
которых упоминали все без 
исключения спикеры этой 
сессии. Пока такие люди, как 
директор Нижегородского 
филиала Государственно-
го центра современного ис-
кусства Анна Гор, директор 
Самарского литературно-
мемориального музея имени 
Горького Людмила Савчен-
ко и другие специалисты, 
вкладываются в культуру 
регионов, наша отрасль будет 
развиваться», - отметила Та-
тьяна Ившина.

Опыт реализации культурной политики  
в Ульяновской области презентовали в Москве

Димитровград поставили в пример 

АнДрей МАКлАев  �

X Российская научно-практическая кон-
ференция «Модниковские чтения» прошла в 
Ульяновской области с 16 по 17 октября.

Участники конференции высоко оценили 
достижения онкологической службы региона.  
«В Ульяновской области хорошо развита онко-
логическая служба. Ее материально-техническое 
оснащение находится на высоком уровне. «Мод-
никовские чтения» - это своеобразный бренд 
среди специалистов по онкологии. Это хорошая 
площадка обмена научно-практическими нара-
ботками для онкологов со всей России. Важно, 
что наши обсуждения применимы для практиче-
ской медицины, а именно для снижения смерт-
ности населения», - отметил заместитель дирек-
тора Московского научно-исследовательского 
онкологического института  имени П.А. Герцена 
Минздрава РФ Валерий Старинский.

По мнению участников конференции, вы-
сокий уровень заболеваемости раком - основ-
ная проблема в этой сфере на сегодняшний 
день. На фоне увеличения продолжительности 
жизни населения возрастает число патологий, 
поскольку этим недугом страдают, прежде все-
го, люди старшего возраста. Онкозаболевания 
относятся к группе предотвратимых причин 
смерти, и в отечественной медицине есть ме-
тоды для их успешного лечения.

Специалисты отметили улучшение дина-
мики ранней диагностики рака. Выявление 
заболевания на начальных стадиях дает шанс  
вовремя начать соответствующее лечение и 
продлить жизнь пациента. «Люди не должны 
бояться проходить обследования. В россий-
ском здравоохранении есть методики лечения 
раковых заболеваний. Нам известны пробле-
мы и мы знаем, как с ними бороться», - сказал 
Валерий Старинский.

Основная проблема онкологии - высокий уровень 
заболеваемости раком 

«Модниковские чтения»  - своеобразный бренд
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Инициатива сенатора 
На II Трудовом форуме в Ульяновской области член Ко-

митета Совета Федерации ФС РФ по науке, образованию и 
культуре Геннадий Савинов выступил с инициативой объя-
вить 2017 год в России Годом человека труда. Предложение 
было озвучено на пленарном заседании Всероссийской конфе-
ренции по вопросам охраны труда. Всего во II Трудовом фо-
руме приняли участие более двух тысяч человек, в том числе 
90 представителей исполнительных органов государственной 
власти и организаций из 48 субъектов страны. 

Сформирован молодёжный парламент 
Порядок формирования Молодежного парламента в этом 

созыве изменен. 18 кандидатур выдвинули как политические 
партии, представленные в Законодательном собрании, так и те, 
что не вошли в его состав. Вице-спикер, председатель социаль-
ного комитета ЗСО Игорь Тихонов отметил, что участие не-
парламентских партий - новшество не только для Ульяновской 
области: подобная практика пока недостаточно распростране-
на в других регионах, поэтому наш - в числе передовых.  Вторая 
половина Молодежного парламента сформирована по резуль-
татам конкурса среди студентов, а также авторов и участни-
ков различных общественных инициатив, проектов, программ. 
Парламент (а на каждый мандат было по два претендента) бу-
дет повторять структуру главного представительного органа 
Ульяновской области и делиться на шесть комитетов.

Премии медикам 
В Ульяновской области впервые вручили премии регио-

нальной Медицинской палаты.  Всего на конкурс было подано 
11 заявок, среди них пять проектов врачей и шесть - среднего 
медицинского персонала. Победителей отбирала специальная 
конкурсная комиссия. Награду в размере ста тысяч рублей полу-
чил заведующий хирургическим отделением № 7 Ульяновского 
областного клинического центра специализированных видов 
медицинской помощи Евгений Евтушенко. Его проект посвя-
щен развитию колопроктологической службы в регионе. Ме-
тоды доктора широко применяются по всей России. Премию 
в размере шестидесяти тысяч рублей получила старшая меди-
цинская сестра неврологического отделения Чердаклинской 
ЦРБ Наталья Фомина. Победительница разработала и внедри-
ла в отделении алгоритм сестринского ухода за пациентами в 
условиях стационара. Также она создала и ведет школу обуче-
ния родственников по уходу за больным на дому.

Старт IT-конкурса
Стартовал Всероссийский конкурс студенческих работ 

«Информационные системы в профессиональной деятель-
ности», организатором которого выступает сельскохозяй-
ственная академия имени П.А. Столыпина при поддержке 
правительства региона. Мероприятие проводится в целях ак-
тивизации научно-исследовательской деятельности студентов, 
формирования теоретических знаний и практических навыков 
по применению современных информационных технологий в 
различных сферах профессиональной деятельности и обеспе-
чения инновационного развития ИТ-сферы. Для регистрации 
необходимо заполнить заявку установленной формы  на сай-
те конкурса  www.itproject.ugsha.ru с 20 октября 2014 года по  
20 апреля 2015 года. Итоги конкурса будут подведены и опу-
бликованы на данном портале  30 мая 2015 года.

Восьмая ничья «Волги»
Ульяновская команда не смогла удержать победный счет в 

Сызрани. Забив на 75-й минуте (гол на счету Панева), «Волга» 
пропустила ответный выпад хозяев в компенсированное вре-
мя. Это восьмая ничья ульяновцев в 14 встречах (рекорд зоны 
«Урал-Поволжье»). Завтра - в среду - команда проводит послед-
ний в этом году домашний поединок. На стадионе «Старт» «Вол-
га» попытается обыграть вторую команду зоны ижевский «Зе-
нит». Сезон ульяновцы закроют 28 октября в Кирове. Напомним, 
пока «Волга» с 23 очками занимает пятую строчку в турнирной 
таблице, что дает право поучаствовать в заключительной части 
чемпионата - розыгрыше права выхода в первую лигу. 
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В пятницу 17 октября в по-
сольстве КНР в Российской 
Федерации прошла презента-
ция инвестиционного потен-
циала Ульяновской области.

Делегацию региона, в ко-
торую вошли представите-
ли различных министерств 
региона, руководство ОАО 
«Корпорация развития 
Ульяновской области», ОАО 
«Портовая особая экономи-
ческая зона «Ульяновск», ру-
ководители промышленных 
предприятий и представите-
ли бизнеса, возглавил губер-
натор Сергей Морозов. 

Принял делегацию чрез-
вычайный и полномочный 
посол Китайской Народной 
Республики в Российской 
Федерации Ли Хуэй. Со сто-
роны КНР также присутство-
вало руководство торгового 
представительства Китая в 
РФ и  представители различ-
ных китайских предприятий, 
в сотрудничестве с которыми 
заинтересован регион. 

Перед презентацией со-
стоялась личная встреча Ли 
Хуэя с Сергеем Морозовым. 
Дипломат передал благодар-
ность главе региона от вице-
премьера Государственного 
совета КНР Лю Яньдуна за 
теплый прием и проведе-
ние в Ульяновске заседания 
российско-китайской ко-
миссии по гуманитарному 
сотрудничеству в сентябре 
текущего года. «Визит в 
Ульяновскую область про-
извел на нашу делегацию 
глубокое впечатление. Мы 
благодарны за теплый при-
ем. Ваша область известна 
и близка всему китайскому 
народу. Развитый промыш-
ленный потенциал, удобные 
транспортно-логистические 
условия и туристические 
ресурсы - все это позволяет 
укреплять деловое сотрудни-
чество Ульяновской области с 
Китаем. Приехав в ваш реги-
он, мы убедились в прекрас-
ной перспективе взаимодей-
ствия», - отметил Ли Хуэй.

Стороны обсудили пер-
спективы взаимодействия и 
укрепления связей в торгово-
экономической, инвести-
ционной и гуманитарной 
сферах. Интерес дипломата 
вызвал потенциал региона в 
сферах авиастроения и ма-
шиностроения, а также об-
разовательные возможности 
вузов региона. Ли Хуэй выра-
зил надежду на более тесное 
сотрудничество в этих сферах 
и обещал транслировать по-

тенциал Ульяновской обла-
сти в деловых кругах Китая.

Открывая презентацию, 
Сергей Морозов отметил, что 
Китайская Народная Респу-
блика на протяжении многих 
лет продолжает оставаться 
надежным стратегическим 
партнером в развитии меж-
дународных связей региона. 
«Между нашей областью и 
рядом провинций Китая на-
лажен регулярный обмен 
официальными делегациями. 
В различной стадии разра-
ботки находятся не менее 18 
инвестиционных проектов. 
Реестр гуманитарных про-
грамм постоянно пополня-
ется новыми интересными и 
обоюдовыгодными начина-
ниями в сфере образования, 
здравоохранения, культуры 
и искусства, музейного и ар-
хивного дела, туризма. Мы 
рады новым деловым кон-
тактам и более тесному со-
трудничеству прежде всего в 
экономической сфере», - от-
метил губернатор.

Глава региона рассказал 
китайским коллегам о стра-
тегии развития Ульяновской 
области, преимуществах ин-
вестирования в экономику 
региона и комплексе действу-
ющих льгот и преференций 
для бизнеса.

Участники встречи вновь 
обсудили детали проекта 
«Красный  маршрут», были 
представлены главные, актив-
но развивающиеся инвести-
ционные площадки региона  
- портовая особая экономиче-
ская зона «Ульяновск» и про-
мышленная зона «Заволжье». 
Генеральный директор рези-
дента ОЭЗ ООО «ААР Рус» 
Мухарбек Аушев рассказал 
об использовании логистиче-
ской инфраструктуры ОЭЗ 
«Ульяновск» и ее интеграции 
в китайско-российские цепи 
поставок для развития пря-

мого торгово-экономического 
сотрудничества Приволж-
ского федерального округа с 
провинциями Китая.

На выставочной экспози-
ции представителям посольства 
была презентована продукция 
Ульяновского автомобильно-
го завода, а также совместного 
российско-китайского произ-
водства BAIC. Чрезвычайный 
и полномочный посол высоко 
оценил качество производи-
мых в Ульяновской области 
автомобилей.

Ли Хуэй в своем высту-
плении также напомнил, что 
меморандум  о сотрудниче-
стве был подписан в присут-
ствии премьер-министров 
России и Китая,  что явля-
ется гарантией выполнения 
этого соглашения.

Напомним, что 13 октя-
бря в рамках встречи глав 
правительств России и Китая 
в Москве между правитель-
ством Ульяновской области, 
ОАО «Портовая особая эко-
номическая зона», Аньхой-
ской внешнеэкономической 
строительной компанией и 
российским частным инве-
стором Аушевым подписан 
меморандум о намерениях со-
трудничества по реализации 
инвестиционных проектов в 
Ульяновской области. 

В четверг и пятницу, 
23 и 24 октября, делегация 
Ульяновской области во гла-
ве с первым вице-премьером 
Александром Смекалиным 
примет участие в Шестой Яр-
марке зарубежных инвести-
ций в Пекине.

А с 22 по 25 декабря в 
Ульяновске состоится очеред-
ная встреча сопредседателей 
совместной рабочей группы 
по сотрудничеству в торгово-
экономической и гуманитар-
ной областях регионов ПФО 
РФ и Верхнего и Среднего 
течения реки Янцзы КНР.

20 октября - Всемирный день статистики
В 2010 году Генеральная Ассамблея ООН 

приняла резолюцию, официально объявившую  
20 октября 2010 года первым Всемирным днем 
статистики (WorldStatisticsDay). Данное ре-
шение было обосновано значимостью подго-
товки своевременных и надежных статисти-
ческих данных и показателей для измерения 

прогресса. Статистической комиссией ООН определено проводить Все-
мирный день статистики 20 октября каждые пять лет. Основными зада-
чами международной статистики являются достижение сопоставимости 
национальных данных и разработка международных статистических 
стандартов (классификаций, систем показателей, методологических по-
ложений и т.д.), а также сбор, разработка и публикация разносторонних 
статистических данных по странам и мировых итогов на основе между-
народных рекомендаций.

Взаимодействие Росстата с национальными статистическими служ-
бами стран мира осуществляется в рамках действующих соглашений о 
сотрудничестве в области статистики, которые, в частности, предусма-
тривают обмен официальными статистическими публикациями, а так-
же опытом в области статистической методологии. 

В последние годы в России при сборе и обработке статистических 
данных стали применяться международные нормы и стандарты. Нали-
чие надежной, сопоставимой и доступной статистической информации 
внесет огромный вклад в углубление диалога и расширение обмена в 
различных сферах между странами мира и Россией.

Некоторые статистические показатели социально-экономического 
положения  России и отдельных стран мира за 2013 год  

(по данным Росстата, международных организаций и националь-
ных статистических служб зарубежных стран)
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Динамика реального объема валового внутреннего 
продукта, прирост,  в % к предыдущему периоду

1,3 2,5 0,4 7,7 1,9 0,2 1,5

Динамика промышленного производства, прирост 
(снижение),  в % к предыдущему периоду

0,41) 2,1 0,3 …2) 2,9 -0,9 -0,9

Динамика потребительских цен, прирост (сниже-
ние),  в % к предыдущему периоду

6,8 6,2 1,6 2,6 1,5 1,0 0,4

Уровень безработицы, в % к экономически активно-
му населению

5,5 …2) 5,3 …2) 7,4 10,3 4,0

1) С учетом поправки на неформальную деятельность. 
2) Данных не имеется

В 2013 году впервые за последние 12 лет произошел естественный 
прирост численности населения России (24,0 тыс. человек). Увеличи-
лась и ожидаемая продолжительность жизни до 70,8 года.

Доступность статистических показателей государственной стати-
стики постоянно расширяется. Все заинтересованные пользователи 
могут обращаться к данным Росстата, публикуемым в статистических 
сборниках и размещенным на  официальном сайте (http://gks.ru).

Ульяновскстат

Китайских дипломатов ознакомили  
с ульяновскими преференциями

Перспективы взаимодействия 

Минстрою добавили полномочий
олег Долгов  �

Министерство строительства, ЖКК и транспорта Ульяновской об-
ласти сформирует сводный реестр граждан, имеющих право на при-
обретение жилья экономкласса. Работа будет организована в рамках  
федеральной программы «Жилье для российской семьи».

Соответствующий проект постановления одобрен на заседании 
областного правительства. Согласно документу, за профильным ве-
домством закрепляются полномочия по утверждению региональных 
нормативов градостроительного проектирования, а также по их систе-
матизации по видам объектов регионального и местного значения.

Кроме того, в целях реализации программы «Жилье для российской 
семьи» и Указа Президента РФ № 600 «О мерах по обеспечению граждан 
РФ доступным и комфортным жильем и повышению качества жилищно-
коммунальных услуг» документ предусматривает закрепление вопросов 
координации проектов жилищного строительства и управления государ-
ственным жилищным фондом Ульяновской области.

В сфере дорожного хозяйства профильное ведомство будет прово-
дить конкурсы на право заключения инвестиционного соглашения о 
проектировании, поставке оборудования, внедрении, эксплуатационно-
техническом обслуживании и содержании фотовидеофиксации.

20  –    

 2010      -
,   20  2010   

   (WorldStatisticsDay).  
     -

        
 .    -

     20   
 .     -

      
    ( ,  -

,    . .),   ,    -
           -

.
        

         , 
,  ,     -

,       .  
            -
    .  ,   -

          -
         . 

   -    
      2013   

(   ,        ) 

    

  

  

    
 , ,   %  -

  1,3 2,5 0,4 7,7 1,9 0,2 1,5 
  , 

 ( ),   %   
 0,41) 2,1 0,3 …2) 2,9 -0,9 -0,9 

  ,  
( ),   %    6,8 6,2 1,6 2,6 1,5 1,0 0,4 

 ,  %   
  5,5 …2) 5,3 …2) 7,4 10,3 4,0 

1)      .  
2)    

 
 2013     12     -

   (24,0 . ).     
   2013   70,8 . 

      -
.        , -
          (http://gks.ru). 

 

георгий Кузнецов  �

Ульяновская авиакомпания «Волга-
Днепр»  доставила  из  Москвы   во  Фритаун  
(Сьерра-Леоне) вертолеты для чрезвычай-
ной миссии ООН по борьбе с вирусом Эбо-
ла. Перевозка состоялась на  крупнейшем 
серийном транспортнике мира  Ан-124-100  
«Руслан».

Многофункциональные целевые верто-
леты Ми-8 будут использоваться при реа-
лизации программы по борьбе с лихорадкой 
Эбола в рамках чрезвычайной миссии Орга-
низации Объединенных  Наций  в  области  
здравоохранения  UNMEER  (UN  Mission  for  
Ebola  Emergency Response), учрежденной в 
конце сентября 2014 года. Для загрузки трех   
25-метровых вертолетов  Ми-8,  каждый  из  
которых  -  более  пяти  метров  в  высоту,  спе-
циалисты  «Волга-Днепр» применили  особую  
схему  погрузки,  разработанную  специально  
для  вертолетной  техники:  с машин  демон-
тировали  несущие  и  рулевые  винты,  вибро-

гасители,  топливные  баки,  а  также стравили  
азот  из  амортизационных  стоек  и  колес.

Схема  позволяет  значительно уменьшить 
высоту вертолетов и разместить их в грузовой 
кабине самолета Ан-124-100 «Руслан»  вместе  
с  демонтированным  оборудованием.  Общая  
масса  перевезенного груза   составила порядка 
30 тонн.

Напомним,  эпидемия  лихорадки  Эбола  
вспыхнула  в  Западной  Африке  в  начале  
2014  года  и затронула  такие  страны,  как  Ли-
берия,  Сьерра-Леоне,  Нигерия  и  Сенегал.  К  
настоящему  моменту от болезни пострадали 
более 4,5 тысячи человек. Различные между-
народные организации направили свои сред-
ства и персонал для скорейшей остановки рас-
пространения вируса. 

Приоритетными задачами миссии 
UNMEER являются остановка эпидемии, 
лечение зараженных,  обеспечение  основ-
ных  медицинских  услуг,  стабилизация  си-
туации  и  предотвращение будущих вспышек  
заболевания.

Ульяновская авиакомпания VS вирус Эбола
«Руслан» перевёз в Сьерру-Леоне три Ми-8

В Ульяновской области определили победителей 
регионального этапа конкурса ENES-2014

Кирилл ШевченКо  �

Они представят регион на III Международном форуме по энергоэф-
фективности и энергосбережению в Москве.

Областное министерство строительства, ЖКК и транспорта подве-
ло итоги регионального этапа Всероссийского конкурса реализованных 
проектов в данной сфере. Как отметил вице-премьер - министр строи-
тельства, ЖКК и транспорта региона Александр Букин, целями меро-
приятия являются повышение культуры энергопотребления, бережное 
отношение к энергоресурсам, внедрение энергоэффективных техноло-
гий и стимулирование реализации проектов по энергосбережению в 
различных секторах экономики и бюджетной сфере.

Напомним, Всероссийский конкурс проводится в рамках III Меж-
дународного форума ENES-2014. В нем принимают участие проекты, 
которые были реализованы в 2013 - 2014 годах в учреждениях образо-
вания, здравоохранения, на предприятиях среднего и малого бизнеса, 
а также в строительных компаниях, муниципальных органах исполни-
тельной власти и так далее. По итогам конкурса будут выбраны луч-
шие инициативы, которые пройдут в финал. Итоги будут объявлены на  
III Международном форуме по энергоэффективности и энергосбереже-
нию ENES-2014, который пройдет 20 - 22 ноября в Москве.

Ознакомиться с заявками и описанием реализованных проектов 
в сфере энергосбережения и повышения энергетической эффектив-
ности можно на сайте Фонда содействия реформированию ЖКК 
и энергоэффективности Ульяновской области http://e-save73.ru/
component/phocadownload/category/24-konkurs-enes-2014.html.
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Василиса КрасноВа �

С 1 января 2015 года сель-
ские поселения передадут ряд 
полномочий на районный уро-
вень. Согласно изменениям 
в федеральный закон о мест-
ном самоуправлении из 39 
вопросов местного значения 
за ними останется лишь 13. 
При этом закон предоставля-
ет субъектам Рф право выбо-
ра одного из альтернативных 
способов исполнения муни-
ципальными районами полно-
мочий, передаваемых с уровня 
сельских поселений. 

По какому пути пойдет 
Ульяновская область, стало 
ясно в конце сентября - тогда 
губернаторский совет региона  
поддержал введение на тер-
ритории области механизма 
индивидуальной передачи 
полномочий с учетом особен-
ностей территорий. Таким об-
разом, районы получили право 
самостоятельно решать, какие 
вопросы местного значения 
оставить в ведении сельских 
поселений, кроме обязатель-
ных тринадцати. Правда, вре-
мени на то, чтобы определить-
ся, у них осталось немного, 
ведь все изменения должны 
быть отражены в проектах 
местных бюджетов на 2015 
год. Не случайно 17 октября 
вопрос разграничения полно-
мочий стал главной темой 
«круглого стола», организо-
ванного комитетом Законо-
дательного собрания области 
по бюджету и экономической 
политике. 

Облегчат ношу
Открывая встречу, заме-

ститель председателя регио-
нального парламента, предсе-
датель бюджетного комитета 
Алсу Балакишиева заметила: 
несмотря на то, что с момента 
принятия в 2003 году базо-
вого закона об общих прин-
ципах организации местного 
самоуправления происходит 
постоянное совершенствова-
ние законодательства в этой 
сфере, в системе местного 
самоуправления остается не-
мало проблем.

- Объем ответственности 
и ресурсы муниципалитетов 
не сбалансированы. Для сель-
ских поселений наличие 39 
вопросов местного значения 
является обременительной 
ношей, а отсутствие реально-
го финансирования привело 
к формальному их исполне-
нию, - заметила Балакишие-
ва. - Закон снимает некоторые 
полномочия сельских поселе-
ний и закрепляет за ними дей-
ствительно вопросы местного 
значения. 

В ведении сельских по-
селений остаются 13 вопро-
сов местного значения. В их  
числе: составление, утверж-
дение и исполнение местных 
бюджетов; распоряжение 
сельским имуществом; обе-
спечение жителей базовыми 
услугами жизнеобеспечения, 
организация досуга, вопросы 
благоустройства и т.д. Отдель-
ные муниципалитеты смогут 
сохранить за собой и другие 
полномочия. Так, половина 
районов уже высказалась за 
возврат на уровень сельских 
поселений еще четырех во-
просов местного значения. 
Это - осуществление дорож-
ной деятельности в отноше-
нии автомобильных дорог 

В областном парламенте обсудили вопрос разграничения 
полномочий между районами и поселениями

На пороге реформы муниципалитетов: 
осталось поделить имущество 

местного значения, строитель-
ство и содержание жилищного 
фонда, организация ритуаль-
ных услуг и содержание мест 
захоронения, сбор и вывоз бы-
товых отходов. Причем неко-
торые районы готовы передать 
ответственность за эти вопро-
сы поселениям полностью, 
другие - частично. Важно, что 
в обоих случаях заключение 
соглашений о передаче отдель-
ных полномочий предполагает 
одновременную передачу меж-
бюджетных трансфертов из 
соответствующих бюджетов.

- Если в районах считают, 
что какие-то вопросы реша-
лись на территории поселений 
более чем успешно - напри-
мер, вопросы дорожного хо-
зяйства, то они могут вернуть 
соответствующие полномочия 
сельским поселениям. В этом 
случае вслед за полномочиями 
потребуется вернуть и доход-
ные источники, - объяснила 
зампред ЗСО.

Где найти резерв
Впрочем, большинство 

полномочий, вероятно, все 
же будет передано на район-
ный уровень. По словам Алсу 
Балакишиевой, сокращение 

числа расходных статей по-
зволит сельским поселениям 
направить имеющиеся ресур-
сы на решение тех вопросов, 
финансирование которых 
ранее производилось не в 
полном объеме. Вместе с тем 
очевидно, что с учетом переда-
чи полномочий существенно 
возрастет нагрузка на орга-
ны местного самоуправления 
районов. Даже с учетом того, 
что объемы доходов районных 
бюджетов должны вырасти за 
счет введения дополнитель-
ных нормативов отчислений 
от налога на доходы физиче-
ских лиц и единого сельхозна-
лога, перед органами местного 
самоуправления встает вопрос 
о необходимости изыскания 
дополнительных резервов, ко-
торые можно будет направить 
на исполнение дефицитных 
полномочий. 

- Одно из главнейших на-
правлений, на котором следу-
ет сконцентрировать усилия, 
- это пополнение доходной 
части бюджетов посредством 
выявления либо активизации 
всех резервов, являющихся 
источниками налоговых и не-
налоговых доходов местных 
бюджетов, - отметила ми-

нистр финансов Ульяновской 
области Екатерина Буцкая. 
- Районы должны активно ра-
ботать с кредиторской задол-
женностью, с недоимкой по 
налоговым платежам, инвен-
таризацией муниципального 
имущества, задолженностью 
по неналоговым платежам. 
Большое внимание также 
следует уделить работе по вы-
явлению схем ухода от нало-
гообложения, повышению 
финансовой и налоговой гра-
мотности среди населения.

Осталось поделить 
имущество

По словам директора об-
ластного департамента госу-
дарственного имущества и 
земельных отношений Сергея 
Мишина, в связи с внесением 
изменений в федеральный 
закон о местном самоуправ-
лении в части перераспре-
деления полномочий между 
муниципальными районами и 
сельскими поселениями остро 
встал вопрос об очередном 
разграничении муниципаль-
ного имущества - имущество 
должно быть передано с сель-
ских поселений в районы. 

- Действующая на терри-
тории региона нормативная 
база позволяет уже сейчас 
произвести процедуру раз-
граничения имущества между 
муниципальными районами 
и поселениями, однако пере-
чень имущества, необходи-
мого для передачи с одного 
уровня на другой, содержит 
необходимость предоставле-
ния кадастровых паспортов на 
имущество и наличия государ-
ственной регистрации права 
собственности муниципаль-
ных образований, что делает 
процедуру передачи практи-
чески невозможной. Из 22 ты-
сяч объектов, предполагаемых 
к разграничению, право соб-
ственности муниципальных 
образований зарегистрирова-
но менее чем на 20 процентов, 
- пояснил чиновник. 

С целью упрощения про-
цедуры передачи департамент 
госимущества подготовил 
проект регионального закона, 
исключающий из перечня до-
кументов, необходимых для 
включения того или иного 
объекта в список разграни-
чиваемого имущества, бумаг, 
подтверждающих проведение 
работ по технической инвен-
таризации объектов и реги-
страции права собственности. 
Планируется, что соответ-
ствующий законопроект бу-
дет принят до конца текущего 
года. В этот же срок областное 
правительство должно при-
нять постановление об утверж-
дении перечня передаваемого 
имущества с уровня сельских 
поселений на уровень муни-
ципальных районов.

- Для своевременной раз-
работки и принятия постанов-
ления главам муниципальных 
образований необходимо в 
срок до пятого ноября предо-
ставить в департамент список 
имущества, передаваемого 
с уровня на уровень между 
муниципальными образова-
ниями. В противном случае, 
имущество останется на уров-
не поселения, но финансиро-
вание у поселения на содер-
жание этих объектов будет 
отсутствовать, - проинформи-
ровал Мишин.

Алсу Балакишиева:

“Сокращение числа расходных 
статей позволит сельским поселени-
ям направить имеющиеся ресурсы 
на решение тех вопросов, финанси-
рование которых ранее производи-
лось не в полном объеме”
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Развитие 
агропрома - 
приоритетная 
задача импорто-
замещения

андрей МаКлаеВ  �

В минувший четверг в рамках 
рабочей поездки областного парла-
мента в Николаевский район пред-
седатель комитета по строительству, 
промышленности, транспорту и до-
рожному хозяйству Алсу Садрет-
динова провела «круглый стол» на 
базе ООО «Русь».

- Законодательное собрание 
пятого созыва внедряет новые 
формы работы комитетов - выезд-
ные заседания. Мы стараемся быть 
максимально открытыми и готовы 
обсуждать все острые вопросы с на-
селением в округах, с нашими кол-
легами на муниципальном уровне,  
чтобы улучшить качество жизни 
нашего населения. Это задача всех 
уровней власти, и каждый из нас на-
целен на решение этой задачи, - от-
крыла разговор об основах жизнео-
беспечения района глава комитета. 

Она также рассказала об основ-
ных сегодняшних направлениях 
деятельности комитета: своевре-
менное внесение изменения в ре-
гиональное законодательство с уче-
том новых экономических условий 
и трендов, определенных на феде-
ральном уровне. В активную фазу 
вступила работа над бюджетом 2015 
года и проектировками бюджета 
2016 - 2017 годов. 

Особое внимание Алсу Са-
дретдинова уделила вопросам ис-
полнения указа Президента Рф 
Владимира Путина о мерах по обе-
спечению граждан Российской фе-
дерации доступным и комфортным 
жильем и повышению качества 
жилищно-коммунальных услуг. 
Исполнение указа включает строи-
тельство доступного комфортного 
жилья, обеспечение жильем детей-
сирот и обеспечение инфраструк-
турой участков для многодетных 
семей. В том числе необходимо 
готовить документы генпланиро-
вания населенных пунктов, прово-
дить кадастровый учет и описание 
границ земельных участков.

- Это очень важно для того, 
чтобы наши населенные пункты, 
городские округа, муниципальные 
образования  развивались. Сейчас 
основной упор делается именно на 
сельскую местность, поскольку в 
нынешних экономических усло-
виях развитие сельского хозяйства 
- это приоритетная задача импорто-
замещения, - подчеркнула она.  

Информацию о положении дел 
в Николаевском районе представи-
ли заместитель главы администра-
ции Сергей Кузин и архитектор 
Альмира Ахтямова.

Альмирой Ахтямовой была 
озвучена проблема нехватки средств 
на разработку проекта планировки 
территории под жилищное строи-
тельство. Алсу Садретдинова от-
метила, что это проблема не только 
Николаевского района, но и страны 
в целом, а также поделилась опы-
том работы Белгородской области в 
плане решения подобных проблем. 

С вопросом о территориальном 
планировании обратился глава ад-
министрации Барановского сель-
ского поселения Юрий Паксеватов. 
Из-за отсутствия денег в бюджете 
муниципального образования до 
сих пор не определены границы по-
селения,  100 тыс. рублей предусмо-
трено на эти цели в 2015 году. Алсу 
Садретдинова заверила, что на за-
седании бюджетного комитета ЗСО 
обязательно озвучит потребность в 
дополнительных средствах. 

Также были затронуты темы ре-
монта очистных сооружений в рабо-
чем поселке Николаевка, создания 
современных перерабатывающих 
производств и многие другие. 

 - Сегодня было задано очень 
много вопросов, и мы все заинте-
ресованы в их решении - и это тема 
для дальнейших наших встреч, ведь 
в результате такого заинтересован-
ного общения мы приходим к обще-
му пониманию путей и механизмов 
решения актуальных задач, - подве-
ла итоги Алсу Садретдинова. 
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Кирилл ШеВченКо  �

По инициативе губернато-
ра Сергея Морозова в рамках 
очередного заседания прави-
тельственной комиссии по 
мониторингу состояния про-
довольственной безопасности 
региона подписан меморандум 
о недопущении спекулятив-
ного роста цен на продукты 
питания.

Свои подписи под обяза-
тельствами меморандума по-
ставили производители и по-
ставщики продовольственного 
сырья и продуктов питания, а 
также представители сферы 
торговли. 

«В сложившейся экономи-
ческой ситуации сдерживание 
уровня цен на продукты пи-
тания и сохранение стабиль-
ности на продовольственном 
рынке является приоритетной 
задачей правительства обла-
сти, поскольку затрагивает 
интересы всех без исключения 
слоев населения. Прошло уже 
более двух месяцев с момента 
введения санкций на запрет 
ввоза продуктов питания из 
ряда зарубежных стран, и мы 
с уверенностью можем ска-
зать, что у нас нет ни дефици-
та какой-либо продукции, ни 
ажиотажного спроса на про-
дуктовые позиции. Не зафик-
сировано и резкого роста цен 
на продовольственные товары. 
Кроме того, в текущем году мы 
продолжили практику форми-
рования регионального фонда 
зерна и впервые создаем ре-
зервный фонд овощей. Это по-
зволит нам создать «подушку 
безопасности» от колебаний 
цен на зерно и сохранить ово-
щи до нового урожая», - отме-
тил Сергей Морозов.

Как сообщил вице-премьер 
- министр сельского, лесного 
хозяйства и природных ресур-
сов Александр Чепухин, орга-
низован и ежедневно прово-
дится мониторинг наличия и 
уровня цен на сорок видов со-

ГеорГий КузнецоВ  �

В четверг 16 октября ООО 
«Стройподряд» (подрядчик 
определен по итогам конкурса, 
соответствующий договор за-
ключен в сентябре) приступил 
к обустройству транспортной 
инфраструктуры в портовой 
особой экономической зоне 
«Ульяновск-Восточный».

Дорожная инфраструкту-
ра предусматривает создание 
2-полосной автомобильной 
дороги (включая устройство 
освещения, тротуаров, размет-
ки и ограждения бордюрным 
камнем), ширина полотна ко-
торой составит семь метров, а 
протяженность - более четы-
рех километров.

Сооружения транспортной 
сети и благоустройства будут 
также включать внутриплоща-
дочные проезды, автостоянки, 
отстойно-разворотные пло-
щадки, озеленение, ливневую 
безнапорную канализацию и 
наружное освещение.

Один из основных объек-
тов транспортной инфраструк-
туры - рулежная дорожка ка-
тегории F по классификации 
ИКАО, способная принимать 
все типы воздушных судов, в 
том числе и эксперименталь-
ные модели. Ее протяженность 
составит 573,42 метра.

Ввод в эксплуатацию всех 

Губернатор инициировал антиспекулятивный меморандум

Ситуация на продовольственном 
рынке стабильна 

В Ульяновской ПОЭЗ началось строительство дорог 

Восьмого сентября в Ульяновске открылся первый магазин 
сети «Фермерская лавка».  Губернатор Сергей Морозов на-
звал это ноу-хау области «нашей антисанкционной мерой»

В рамках III Международного авиатранспортного форума 15 августа в ПОЭЗ прошла торже-
ственная церемония начала строительства завода ЗАО «ПРОМТЕХ-Ульяновск». Это второй 
резидент после  ООО «ААР-Рус», приступивший к активной стадии реализации проекта

циально значимых продуктов 
питания в торговых объектах 
региона. Кроме того, начиная 
с сентября в Ульяновске и 
крупных населенных пунктах 
муниципальных образований 
региона проходят расширен-
ные сельскохозяйственные 

ярмарки, где жители области 
могут приобрести свежую 
и качественную продукцию 
местного производства по це-
нам на 15 - 20 процентов ниже 
рыночных.

«Необходимо отметить, 
что предпринимаемые меры 

дают свои результаты. Так, 
стоимость минимального на-
бора продуктов питания за 
сентябрь в Ульяновской об-
ласти по-прежнему является 
одной из самых низких в Рос-
сии. По этому показателю мы 
находимся на 13 месте среди 
85 субъектов Рф и на седь-
мом месте среди регионов 
Приволжского федерального 
округа, начиная от минималь-
ной стоимости», - подчеркнул 
Александр Чепухин.

Подписывая меморандум, 
участники рынка приняли ре-
шение о совместных действиях 
по обеспечению стабильной 
ситуации на рынке продо-
вольствия и защите интересов 
покупателей. В соответствии 
с документом ответствен-
ность сельхозпроизводителей 
и переработчиков подразуме-
вает недопущение сокраще-
ния объемов поставок сырья 
и продовольственных товаров, 
а также роста отпускных цен 
на производимую продук-
цию. Кроме того, они обяза-
ны обеспечивать постоянное 
качество сырья и продуктов 
питания, а также изыскивать 
возможности для увеличения 
инвестиций в собственное про-
изводство. В свою очередь тор-
говые организации принимают 
на себя обязательства по не-
допущению необоснованного 
роста розничных цен на продо-
вольственные товары массово-
го спроса, сокращения объемов 
реализации продуктов питания 
и снижения их качества. Кроме 
того, представители торговли 
обязаны обеспечивать беспре-
пятственный доступ в рознич-
ную торговлю качественной 
пищевой продукции местного 
производства.

Кроме того, по поручению 
губернатора минэкономразви-
тия и министерство сельского, 
лесного хозяйства и природ-
ных ресурсов разработают 
стратегию развития торговли 
до 2030 года.

объектов транспортной ин-
фраструктуры запланирован 
на сентябрь следующего года.

Помимо строительства по-
стоянной автомобильной доро-
ги и рулежной дорожки, ООО 
«Стройподряд» обеспечит соз-
дание временных дорог. Одна 
из них - протяженностью 1,8 
километра - будет построена 
уже к концу ноября текущего 

года. Она позволит резидентам 
ПОЭЗ осуществлять строи-
тельство своих объектов без 
перерыва в осенне-весенний 
период, а также начать опера-
ционную деятельность в уста-
новленные сроки.

Напомним, что сегодня на 
площадке ПОЭЗ активно ве-
дутся строительно-монтажные 
работы. Заканчивается строи-

тельство коммунальных и  
инженерных сетей: хозяйствен-
но-бытовой канализации, во-
доснабжения, сетей связи и 
газоснабжения. В октябре к 
строительству объектов ком-
мунальной зоны приступило 
ООО «Стройкомплект», веду-
щий сейчас  срезку чернозема 
и подготовительные работы по 
устройству фундаментов.

УльяНОВСК СТАНЕТ ГО-
СТЕПРИИМНЕЕ

Профессионалы ресторан-
ного бизнеса обсудят развитие 
отрасли в рамках ежегодного 
мероприятия «Ульяновск госте-
приимный». Дискуссионная пло-
щадка будет работать 21 октября 
с 10.00 до 18.00 в ТЦ «Спартак». 
По словам организаторов, «кру-
глые столы», тренинги и кон-
сультации могут посетить рядо-
вые сотрудники предприятий 
общественного питания, соб-
ственники бизнеса, а также все 
желающие. Также в программе 
мероприятия запланированы 
мастер-классы ведущих шеф-
поваров индустрии гостеприим-
ства, презентации фермерских 
хозяйств - поставщиков продук-
ции, старт народной ресторанной 
премии «Золотая вилка», пре-
зентация нового регионального 
журнала «Вкус жизни».

КОГДА РЕКлАМА - ОБ-
МАН

Ульяновское УфАС России 
признало ненадлежащей рекламу 
земельных участков под индиви-
дуальное строительство. Осно-
ванием для возбуждения дела по 
признакам нарушения законода-
тельства о рекламе стало обраще-
ние администрации города Ново-
ульяновска о рекламе земельных 
участков, расположенных в кот-
теджных поселках «Солнечный» 
и «Зеленый» ПОИЗ «Березовая 
роща», которая вводит  потре-
бителей в заблуждение ввиду 
отсутствия части существенной 
информации. Ведомство устано-
вило, что в указанной рекламе  
сообщается о благоустройстве и 
социальных объектах  указанных 
поселков: магазинах, детском 
саде, школе, стадионе, парковой 
зоне, дорогах. Однако данные 
объекты не построены, а только 
запланированы к строительству.

НА ПРАЗДНИКИ В МО-
СКВУ

В ноябрьские праздники со 
станций Куйбышевской маги-
страли отправится пять дополни-
тельных поездов формирования 
ОАО «фПК». Два из них будут 
курсировать между Москвой и 
Ульяновском. Дополнительные 
поезда из Ульяновска в Москву 
отправятся 30 октября, 4 и 8 ноя-
бря, а из Москвы в Ульяновск - 31 
октября, 5 и 9 ноября. Также на но-
ябрьские праздники назначаются 
десятки других дополнительных 
поездов как во внутрироссий-
ском, так и в международном 
сообщении. Как сообщает пресс-
служба «фПК», с учетом пожела-
ний пассажиров в составы будут 
включены плацкартные и вагоны 
с местами для сидения. 

ШКОльНИКАМ РАССКА-
ЗАлИ О ПЕНСИИ

В школах и средних учебных 
заведениях регионов России на-
чались уроки пенсионной гра-
мотности. Тысячи специали-
стов территориальных органов 
Пенсионного фонда России 
отправились в школы и ссузы 
рассказывать молодежи о рос-
сийской пенсионной системе и 
о правилах формирования буду-
щей пенсии. В Ульяновске такой 
урок пенсионной грамотности 
для учащихся гимназии № 1 про-
вел управляющий региональным 
отделением ПфР Александр 
Чернышев. Его коллеги пред-
ставили гимназистам организа-
цию работы клиентской службы 
и пилотный проект по переходу 
на технологию ведения и хране-
ния пенсионной документации в 
электронном виде.  

В кУРсЕ ДЕла
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В здании бывшего ульяновского 
«Детского мира» есть один небольшой 
киоск с забавным названием «Улькины 
рукоделия». Киоск-то небольшой, но 
возле него почти всегда много народа, 
поскольку продаются там необычайно 
интересные вещи. Если вы хотите вы-
брать необычный и оригинальный пода-
рок - вам сюда. 

Здесь много открыток и альбомов, но 
это отнюдь не те изделия, которые про-
даются в канцелярских отделах. Каждое 
изделие - это ручная работа и произведе-
ние искусства, изготовленное в технике 
скрапбукинга и квиллинга. 

Скрапбукинг  дословно переводится 
с английского как «книга из вырезок» и 
в классическом варианте предполагает  

вид рукодельного искусства, заключаю-
щийся в изготовлении и оформлении се-
мейных или личных фотоальбомов. Но 
ту же самую методику можно применять 
в изготовлении самых различных изде-
лий: открыток, шкатулок, блокнотов и 
других сувениров.

- Скрапбукинг сейчас очень популя-
рен на Западе, - рассказывает хозяйка 
«Улькиных рукоделий» Тамара Марты-
нова (кстати, название магазинчик полу-
чил в честь ее младшей внучки Ульяны), 
- там вообще полиграфические изделия 
- совершенный моветон, в тренде, как 
говорится, открытки ручной работы. У 
нас, кстати, такие вещи тоже пользуются 
большой популярностью. И не только от-
крытки. Очень охотно покупают в каче-
стве подарка женщинам, родившим ма-
лыша, шкатулку «Мамины сокровища». 

Там есть отделения для первого локона 
ребенка, первого зубика, отпечатков руч-
ки и так далее. 

Магазин «Улькины рукоделия» на-
зывается так не случайно. Кроме готовых 
авторских изделий здесь можно купить и 
все необходимое для того, чтобы самому 
приобщиться к этому виду творчества. Не-
давно, как рассказывает Тамара Мартыно-
ва, один парень купил все необходимое для 
того, чтобы самому сделать для своей лю-
бимой девушки открытку. Действительно, 
такой подарок дорогого стоит.

- Это занятие очень затягивает, - гово-
рит Тамара Александровна. - Меня, как и 
моего продавца и компаньонку Елену, 
приобщили к скрапбукингу наши доче-
ри. Я занимаюсь этим видом искусства 
уже четыре года. Для меня вообще-то не 
в новинку руками работать, я работник 
дошкольного образования, больше трид-
цати лет в детском саду провела - сначала 
воспитательницей, потом заведующей. А 
теперь у меня любимый девиз: «Пенсия - 
это не этап возраста, а время для творче-
ства». Раньше на создание классического 
альбома в этой технике у меня уходило 
не меньше месяца, теперь могу успеть за 
неделю. Правда, при этом надо работать, 
как говорится, без отрыва, но мне это за-
нятие не надоедает. Могу сесть в десять 
утра и закончить в десять вечера. И глаза 
ни капельки не устают!

Изделия в «Улькиных рукоделиях» 
дешевыми назвать нельзя - авторская 
открытка стоит около двухсот рублей, 
большой альбом для фотографий - около 
трех тысяч. Но, во-первых, это авторская, 
причем очень кропотливая работа. А, во-
вторых, занятие скрапбукингом само 
по себе далеко не дешевое. По словам 
Тамары Александровны и Елены, стоит 
только заняться им - и все деньги просто 
высасывает, как пылесосом. Женщины 
смеются, что мужчины-автовладельцы 
сравнили бы это с эксплуатацией нено-
вого автомобиля - столько денег вкла-
дываешь в его ремонт, что мог бы уже 
давно купить новый. Столько различных 
инструментов и аксессуаров не имеет, 
пожалуй, ни один вид рукоделия - это 
не вышивка, для которой нужны только 

иголка, нитки, пяльцы и иногда канва. 
Во-первых, нужна особая (и очень неде-
шевая) бумага, как говорят специалисты, 
архивного качества. Она не желтеет, не 
меняет цвет, сколько бы времени не про-
шло. Различные аксессуары - например, 
фигурные цветочки - Тамара Алексан-
дровна выписывает из Англии или Гол-
ландии. Пружинки, коробочки, подвески, 
сами альбомы или блокнотики, которые 
предстоит украсить. Масса всяких видов 
дыроколов и ножей для биг шота, то есть 
вырубки из бумаги всевозможных фигу-
рок. А уж этих инструментов много не 
бывает - всегда хочется приобрести нож, 
вырубающий еще какую-нибудь затей-
ливую фигурку.

- Когда я только начала заниматься 
скрапбукингом, то у меня не было спе-
циальных инструментов, и я обходилась 
ножницами и прочим в этом роде, - рас-
сказывает продавец и консультант ма-
газина Елена Трарова. - Но настоящее 
изделие с их помощью не создашь. Это 
все равно что аппликация, которую дети 
делают на уроках труда. А сейчас чуть 
ли не все заработанные на этих издели-
ях деньги уходят на приобретение все 
новых и новых инструментов для их из-
готовления. Вот такой замкнутый круг 
получается.

Кстати, в «Улькином рукоделии» вы 
можете не только приобрести все необ-
ходимое для скрапбукинга и квиллинга, 
но и получить консультацию, как изго-
товить изделие. Тамара Александровна 
и Елена часто проводят мастер-классы, и 
у них много постоянных клиентов. Осо-
бенно популярно это занятие у девочек-
подростков, хотя очень часто к ним с удо-
вольствием присоединяются и их мамы, 
и «болеют» скрапбукингом уже на пару. 
Все готовые товары, выставленные в 
«Улькином рукоделии», - авторская, руч-
ная работа, и ни одно из них не повторяет 
другое. Большинство из них сделано ру-
ками Тамары Александровны и Елены.

- У нас иногда, если люди первый раз 
пришли, спрашивают: а когда у вас завоз 
новый будет. Мы с Леной переглядыва-
емся и хохочем: какой завоз? - улыбается 
Тамара Александровна.

Что такое скрапбукинг?

Каждый год с каждым 
новым классом осваиваешь 

эти новые стандарты, потом следу-
ющий год - и следующие стандарты. 
Мы же должны освоить новые про-
граммы! А от нас еще и диагности-
ку требуют, хорошие результаты. 
Ну это же все равно, что посылать 
комбайны в поле собирать урожай, 
который еще не вырос - семена 
посеяны, но не проросли! Кроме 
того, абсолютно всякие изменения 
сначала дают ухудшение прежних 
результатов, иногда весьма значи-
тельные. И это естественно. Меня-
ются привычные условия, к новым 
нужно привыкнуть и адаптировать-
ся, на это уходит время. Дайте об-
разованию лет пять тишины, оно 
должно отдохнуть от постоянного 
реформирования! Да и результаты 
нужно оценивать по прошествии 
какого-то времени.

Новые учебники  
к изданию готовы 

В ходе общения с президентом 
Юрий Латышев лично поблаго-
дарил Владимира Путина за под-
держку создания единой концеп-
ции учебника истории. Проблема 
с учебными пособиями по этому 
предмету уже много лет стала почти 
политической, поскольку история 
сама превратилась в сегмент жизни 
общества. И неудивительно: в про-
шлом году в рамках Федерального 
перечня педагогам только по исто-
рии России предлагалось более со-

рока (!) учебников. Излишне гово-
рить, что многие темы толковались 
разными авторами совершенно 
по-разному. По мнению директора 
Института всеобщей истории РАН 
академика Александра Чубарьяна, 
свобода выбора, которой якобы ру-
ководствуются при рекомендации 
такого количества книг, - профана-
ция. Подача кардинально отлича-
ется, много искажений и недобро-
совестных фактов. Масла в огонь 
подливает историческая беллетри-
стика, которая попадает в поле зре-
ния и учителей, и учеников.

- Это не означает, что учебник 
по истории будет один, - объясняет 
Юрий Латышев. - Нет, будет издана 
целая линейка учебников, объеди-
ненных единой концепцией, кото-
рая «красной линией» пройдет от 
начальной школы до старших клас-
сов. А то сейчас дело обстоит почти 
так же, как с ФГОСами - учишь, на-
пример, пятиклашек, через несколь-
ко лет снова берешь пятый класс, 
а учебник другой! Причем часто 
в нем даже ничего не поменялось 
- просто, например, переставили 
местами два параграфа. Представ-
ляете, какие колоссальные деньги 
тратятся. 

Основные столкновения и рас-
хождения в исторических учеб-
никах происходят чаще всего про 
трем темам: происхождение древ-
нерусского государства, история 
Великой Отечественной войны и 
последние двадцать лет нашей жиз-
ни - история новой России. Авто-

ры концепции сошлись на том, что 
именно по этим темам нужно выра-
ботать единый подход и утвердить 
единые понятия.

- Например, сейчас известные 
события 1917 года именуются где-
то Октябрьской революцией, а где-
то Октябрьским переворотом, - го-
ворит Юрий Иванович. - Но ведь 
с исторической точки зрения это 
была все же революция - произо-
шла смена не только власти, но эко-
номики, образа жизни, политики. 
Татаро-монгольское иго услови-
лись теперь называть ордынским. 
Думаю, понятно почему: тех татар 
и монголов давным-давно уже нет, 
а предки современных народов, ко-
торые теперь так называются, сами 
в свое время пострадали от войск 
Батыя. А пресловутая свобода вы-
бора учебника - это подмена поня-
тий. Выбирать нужно не учебник, 
а свою точку зрения, именно это 
помогает формировать свою пози-
цию, а, следовательно, личность. 
Поэтому в учебнике, особенно для 
старших классов, нужно приводить 
несколько точек зрения, а не навя-
зывать какую-то одну. И пусть на 
уроках будет побольше дискуссий - 
в спорах, как говорится, рождается 
истина. Создатели концепции на-
звали это «элементы исторической 
полемики». 

По словам Юрия Латышева, но-
вые учебники вот-вот начнут выпу-
скать, макеты уже составлены.

Юрий Латышев:

Дайте образованию 
лет пять тишины!
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Артур Артёмов �

Под занавес прошлой не-
дели в Ульяновск в восьмой 
или девятый раз с концертной 
программой «Черное и белое» 
заехал известный россий-
ский поэт, композитор и певец  
Сергей Трофимов. Нынешнее 
турне по России музыкант по-
святил юбилею своего перво-
го альбома «Аристократия по-
мойки», увидевшего свет ровно 
два десятилетия назад. Поэтому 
большая часть ульяновского 
концерта была пронизана вос-
поминаниями о далеких, но 
близких сердцу Трофима «ли-
хих девяностых».  «УП» заин-
тересовалась, почему Сергей, 
пусть порой иронично и даже 
немного зло, но все же носталь-
гирует по тем временам.

- Мои ранние песни в боль-
шей степени посвящены судьбе 
России, ее особому пути. Я и 
сейчас этого не боюсь, но в те 
годы особенно отважно и откро-
венно говорил о политической 
обстановке, какой она мне пред-
ставляется, развенчивал «свя-
тые» образы. И тогда и сейчас 
мне было обидно за российский 
имидж. Ведь русский человек - 
это не тупая баба и не пьяный 
мужик, сидящий на нефтяной 
трубе и играющий на гармош-
ке. Мы с вами, прежде всего, 
наследники великой тысяче-
летней культуры. И не надо бо-
яться, что нас кто-то там хочет 
завоевать - Европа или США. 
Мы настолько сильны нашим 
своеобразием. Поэтому, как 
только нас завоюют, то очень 
быстро они станут нами.

Царь  
с серпом и молотом

- «Аристократия помойки» 
- чем в свое время эта со-
циальная прослойка вас так 
привлекла?

- Тем, что аристократы по-
мойки и были тогда всей Рос-
сией. Каждый себя таким осо-
знавал после распада империи 
под названием СССР. Я не ду-
мал, что меня за такие мысли 
погладят по головке. Но все 
репрессии закончились тем, 
что меня почти на два года про-
сто убрали из телеэфира. И я 
пошел в народ с другой сторо-
ны… Нынче этот социальный 
срез превратился в «помоечную 
элиту». И перебрался в чинов-
ничество,  социально близкое 
высшим эшелонам российской 
власти. Так что пока я убегаю 
от соблазнов продолжать тему 
«аристократии помойки». Ну не 
про Госдуму же мне петь… Пле-
мя чиновников у нас со времен 
Салтыкова-Щедрина непобеди-
мо. Особенно меня поражало, 
как в те же «лихие 90-е» быв-
шая партноменклатура резко 
«переобулась» в православных 
предпринимателей и под новы-
ми знаменами повела Россию 
вперед. Вот и пришли к тому, к 
чему пришли под громкие раз-
говоры о патриотизме, об осо-
бом пути, о самости-всякости. 
А все просто: патриотом надо 
быть, а не разговоры об этом 
разговаривать.

- А относительно начавшего-
ся расширения границ какого 
вы мнения?

- Осторожного. Сейчас в 
стране опять настал момент, ког-
да всяк трактует историю России 

по-своему. Вот и Сам уже про 
империю руссов Великую Тар-
тарию заговорил. Многие напря-
глись, поскольку она вообще-то 
от Японии до Рима была. Сдю-
жим ли, осилим? Претендовать 
мы можем на многие территории. 
С этим все-таки надо поаккурат-
ней. И уж совсем бессмысленно 
зацикливаться на своих исклю-
чительных особенностях. Их 
можно рассматривать с разных 
сторон, о чем свидетельствовали 
и свидетельствуют часто пере-
писываемые и часто взаимои-
сключающие друг друга школь-
ные учебники истории. Сейчас 
странный ее период, когда рос-
сийская власть пытается совме-
стить проклятое самодержавие 
с успехами коммунистического 
строительства. Интересно, что из 
этого выйдет. Хотя и небезопас-
но, как любой эксперимент. Ну 
что же, значит, доживем до царя 
с серпом и молотом. 

«Неудобно все время 
говорить о себе 

любимом»
Сергей Трофимов по-

прежнему не любит интервью 
как жанр. Объясняет это про-
сто и незатейливо: «Неудобно 

все время говорить о себе люби-
мом». Зато охотно характеризу-
ет собирательный усредненный 
образ своего зрителя и слушате-
ля: «Это такой в хорошем смыс-
ле этого слова хитрован, святой 
и грешный одновременно». Де-
лится наболевшим: «Выходцев 
из сопредельных республик 
в Москве сейчас столько, что 
острые на язык жители столицы 
сервис, связанный с частным 
извозом, называют «джихад-
такси». Азартно шутит, вспо-
миная, как «на днях во время 
концерта в одном из ДК в Пен-
зенской области под гримерку 
отдали… «комнату невесты». Не 
без юмора вспоминает истоки 
своей «оппозиционности», свя-
занные с одним известным рос-
сийским семейством:

- В юности я был вхож в дом 
Бондарчуков, где у ныне извест-
ного режиссера и актера Феди со-
биралась золотая молодежь того 
времени. Но все проходило без 
излишеств. Пили мы только чай, 
а отрывались тем, что трепались 
за полночь. Крамольные разго-
воры вели, мнили себя борцами 
с коммунистической идеологией. 
Потом приезжал со съемок леген-
да отечественного кино Сергей 
Федорович Бондарчук и разго-
нял всю нашу «оппозицию». Не 
потому, что был за коммунистов, 
а потому, что банально уставал и 
спать хотел.

- А в Книгу рекордов Гиннесса 
вас за что поместили?

- За выступление перед са-
мой большой аудиторией в 
мире, около 300 тысяч человек. 
Таких в России только двое: я и 
Александр Градский.

Во время своих выступле-
ний - Ульяновск не исключе-
ние - Трофим предельно скуп в 

движениях. Даже по сцене пере-
мещается крайне «лаконично». 
Все дело, оказывается, в ком-
плексах:

- Началось все с того, что моя 
жена увлеклась аргентинским 
танго. Ей для этого понадобил-
ся партнер. Я попробовал и не 
подошел. Не получается у меня 
с молодости. Я и на дискотеках 
не танцевал. Мои па больше 

смахивают не на танцевальные 
движения, а на какую-то пляску 
индейцев военную. Мужчины 
в таких ситуациях почему-то 
всегда сильнее переживают и 
дергаются, нежели женщины. 
Вот я и закомплексовал. Поэто-
му предпочитаю на сцене про-
сто постоять.

Как Валуев  
с француженками 

знакомился
- Вы известны как собира-
тель и бытописатель за-
бавных жизненных историй. 
«Свежатинкой» не подели-
тесь?

- Вот вам случай, который 
еще не стал песней, но достоин 

этого. Две знакомые францу-
женки прилетели на крайнюю 
зимнюю Олимпиаду в Сочи по-
болеть. А обратно решили ехать 
поехать поездом - посмотреть 
Россию. Выбрали какой-то но-
вый навороченный двухэтаж-
ный вагон: всего четыре купе, 
супер-пупер-туалет, чуть ли 
не джакузи. Цены в такой ва-
гон, как стоимость трехкомнат-
ной квартиры в Ульяновске. И 
французские девушки обнару-
жили, что в вагоне одни. Об-
радовались и решили это дело 
в тамбуре обкурить, тогда еще 
можно было. Пока курили, в тот 
же вагон в последний момент 
заскочил почти на ходу поезда 
Николай Валуев. Наша сборная 
выигрывала, душа Коли пела от 
радости. А тут он еще обнаружил 
следы попутчиков. И, распах-
нув свои немаленькие объятья и 
приветливо улыбнувшись своей 
фирменной улыбкой, рванул в 
тамбур знакомиться. Францу-
женки от такого знакомства бе-
жали семь вагонов до штабного, 
пытаясь выброситься на бегу 
из поезда. В штабном им кое-
как объяснили, что это наш на-
родный избранник, и он - безо- 
биден по сути, хоть и грозен на 
вид, тонкая и романтичная на-
тура, а внешность обманчива.

И даже надпись  
«Выхода нет» -  

повод начать сначала…
Не обошлось и без компли-

ментов Ульяновску: «Я, кроме 
шуток, люблю две географиче-
ские координаты - Америку и 
Ульяновск. Здесь очень отзыв-
чивая публика. А с прошлого 
моего приезда в ваш город тут и 
пробок на дорогах стало меньше. 
Вообще теперь город-праздник.

- Вас с Ульяновском ничего, 
кроме гастроле, не связыва-
ет?

- Мой директор любит вспо-
минать свою семейную легенду, 
что его дальние предки дружили 
с Инессой Арманд, которая, гово-
рят, была подругой вашего земля-
ка Ленина. Разве что только это… 

Автор исполнитель не стал 
скрывать, что у него «в приори-
тетных планах, как и раньше, 
выжить»:

- Помните, как пелось в 
фильме «Собачье сердце»?

Суровые годы проходят
В борьбе за свободу страны.
За ними другие приходят - 
Они будут тоже трудны.
И никуда не деться, ведь это 

Россия-матушка. Здесь так бу-
дет всегда. Все у нас поменяется 

В приоритетных планах известного российского 
автора-исполнителя - выжить

сергей трофимов: 

Я люблю лишь  
Ульяновск и… Америку

русский человек - это не тупая 
баба и не пьяный мужик, сидящий 
на нефтяной трубе и играющий 
на гармошке. Мы с вами, прежде 
всего, наследники великой 
тысячелетней культуры

Чтобы нас уважали, нужно 
сначала обрести чувство 
собственного достоинства.  
Оно поможет нам стать 
личностями, с которыми 
государство обязано будет 
считаться. Не сможет не 
считаться

не тогда, когда изменится отно-
шение властей к чему-то. Наде-
яться на самоисправление вла-
сти бессмысленно. Никто нам в 
нашей стране не поможет. Ни-
кому мы на фиг не нужны. По-
тому что мы - население, а они 
- власть. Что-то менять надо на-
чинать в себе. Чтобы нас уважа-
ли, нужно сначала обрести чув-
ство собственного достоинства. 
Оно поможет нам стать лично-
стями, с которыми государство 
обязано будет считаться. Не 
сможет не считаться.

И тогда, как в песне Сергея 
Трофимова:

Покуда красный брезжит 
рассвет -
В жизни не все пропало,
И даже надпись 
«Выхода нет» -
Повод начать сначала.
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В ДК «Губернаторский» -  
Николай Носков

Николай Носков - рос-
сийский певец и композитор. 
Профессионального музыкаль-
ного образования у него нет, 
но в силу врожденного таланта 
и трудолюбия он завоевал все 
сердца россиян. Многие зна-
ют и помнят Николая по ле-
гендарному коллективу «Парк 
Горького», в котором он долгое 
время был композитором и со-

листом. Николай Носков неоднократно принимал 
участие в совместных проектах со многими россий-
скими и мировыми мэтрами. Он записывал компо-
зиции вместе с Александром Зацепиным и Эдуардом 
Артемьевым, а также выступал в дуэтах с такими 
легендами и классиками мирового рока, как Клаус 
Майне(Scorpions) и Джон Бон Джови.

НАЧАЛО В 19.00

В «Шипре» - «Комиссар»
Состав группы с момента основания немного из-

менился. С появлением новых направлений в музыке 
в группе появились гитары. Солист группы Алексей 
Щукин. За время существования группы вышло пять 
альбомов, включая альбом «Короли», записанный в 
2013 году. 

На концерте можно танцевать под живую музыку 
группы.

НАЧАЛО В 19.00

В театре драмы -  
спектакль «Коварство и любовь»

Театралов ожидает встреча с новой премье-
рой Ульяновского драматического театра имени  
И.А. Гончарова. Постановку спектакля по пьесе клас-
сика немецкой драматургии Фридриха Шиллера 
«Коварство и любовь» осуществляет художествен-
ный  руководитель 
театра Сергей Мо-
розов. По сути, мы 
имеем дело с вечной 
историей любви, 
являющейся дру-
гой интерпретаци-
ей темы, гениально 
представленной в 
культовой трагедии 
Шекспира «Ромео и 
Джульетта». Могут ли быть вместе пламенеющая от 
любви 16-летняя простолюдинка и блистательный 
молодой аристократ, чье место «рядом с троном»? 
Кто прав, а кто не прав - коварные или любящие? 
Или, быть может, заблуждаются и те, и другие, и 
добро, в принципе, неотделимо от зла, хотя любовь 
в коварстве - сомнительна, а вот коварство в любви 
знакомо всем.
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Организатор торгов - ООО «ГУДВИЛЛ ПЛЮС» (432027,  
г. Ульяновск, ул. Сергея Тюленина, 48/51, ИНН 7325054403, ОГРН 
1057325044886) сообщает, что торги № SBR013-1408150015 на ЭТП 
ЗАО «Сбербанк-АСТ» по продаже имущества ООО «Строительная 
компания «Виадук» (432026, г. Ульяновск, Западный бульвар, д. 27, оф. 
203, ИНН/КПП 7327041382/732701001, ОГРН 1077327001476) при-
знаны состоявшимися. Победитель торгов по лоту № 1 - Лашин Сергей 
Михайлович (433202, Ульяновская область, с. Теньковка), предложен-
ная цена - 72450 руб. Победитель торгов по лоту № 2 - Пакина Алексан-
дра Анатольевна (432073, Ульяновск, Шолмова, д. 37/4, оф. 414), пред-
ложенная цена - 21420 руб. Заинтересованность победителей торгов по 
отношению к должнику, кредиторам, арбитражному управляющему от-
сутствует. Арбитражный управляющий, НП СОАУ «Альянс» в капитале 
победителей торгов не участвуют.

Ульяновск погрузится 
в «МедиаНочь» 

Беспрецедентное событие - первый областной 
фестиваль «МедиаНочь» - пройдет в Ульяновске  
24 октября. читатели, зрители и слушатели смогут лич-
но познакомиться с теми, кто выпускает региональные 
газеты и журналы, чьи голоса звучат в эфире местных 
радиостанций, кто мастерски работает на телевизион-
ных каналах и создает интернет-СМИ.  

Этой ночью редакции региональных СМИ - телеви-
дения, радиостанций, газет - пригласят к себе всех жела-
ющих получить практические навыки и умения работы в 
массмедиа. Лучшие региональные журналисты проведут 
тематические мастер-классы: собственный корреспон-
дент газеты «КоммерсантЪ» Сергей Титов и собствен-
ный корреспондент «Российской газеты» Виктория 
Чернышева расскажут об аналитической журналистике; 
редакторы ГТРК «Волга» Дмитрий Емельянов, Сергей 
Пузиков и Нина Гуркина - о мастерстве телеведущего;  
фотожурналист Владимир Ламзин - о художественной 
фотографии;  известная телеведущая и директор Школы 
речевого мастерства Людмила Ляшенко - об искусстве 
говорить грамотно. 

Участники «МедиаНОЧИ» смогут заявить о себе 
как о перспективных «медийщиках», попробовать себя в 
роли ведущих, позировать для обложки и выиграть цен-
ные призы, среди которых смартфоны iPhone 5S, план-
шеты iPad mini, плееры iPod, электронные книги. Для 
участия в розыгрыше нужно будет пройти специальный 
медиаквест. 

Подробности совсем скоро. Следите за новостями, 
подписывайтесь на новости фестиваля в группе «ВКон-
такте» vk.com/medianight73 и на официальном аккаунте 
фестиваля в Twitter twitter.com/medianight73.

Организатор «МедиаНОЧИ» - управление ин-
формационной политики администрации губернатора 
Ульяновской области. Генеральный партнер фестиваля 
- Государственная корпорация СМИ «Медиа73».

Сделай селфи с «УП»
Дорогие любители селфи, вы дождались! «УП» ищет 

именно вас - находчивых, креативных и безбашенных фото-
графов, которые в каждой мелочи видят что-то необычное 
и готовы рассмешить всех оригинальными снимками. В 
«МедиаНОЧЬ» «Ульяновская правда» объявляет конкурс 
на лучшее селфи с «УП». Победителей ждут горы призов, 
миллионы лайков и, конечно же, нетленная слава героя 
«Ульяновской правды» (лучшие фото будут опубликованы 
на страницах  издания).

Чтобы присоединиться к нашему празднику жизни, вы 
должны «фоткаться» - много и в самых неожиданных ра-
курсах. Главное условие - на ваших селфи необходимо еще 
запечатлеть и две буквы «УП». И неважно, где сия надпись 
находится: на страницах газеты, на номере автомобиля жены 
или в ваших инициалах - главное, чтобы они присутствова-
ли. После того как шедевр будет готов, вы выкладываете его 
на своей странице в соцсетях (Facebook, ВКонтакте, Одно-
классники, Google+, Twitter или Instagram) с хештегом #ме-
дианочь или присылаете на наш e-mail: ulpravda@mail.ru.

Кроме того, здесь же каждый желающий может прого-
лосовать за понравившееся фото - тогда автор, получивший 
наибольшее количество голосов, получит оригинальный 
приз зрительских симпатий.

Имя победителя будет названо в разгар «Медиа-
НОЧИ».

Кстати
Что такое «селфи»? Это фотография себя любимого, сделан-
ная при помощи мобильного телефона. Особые умельцы 
иногда задействуют для этих целей зеркало. В прошлом 
году термин «селфи» стал настолько популярен, что был 
включен в Оксфордский онлайн-словарь английского 
языка. Наиболее известными обладателями селфи стали 
Папа Римский и премьер-министр РФ Дмитрий Медведев. 
Теперь и у тебя есть шанс прославиться на всю страну!

кОНкУрС

В театре драмы -  
спектакль «Божьи одуванчики»

Чувства в стиле ретро, да еще с налетом потря-
сающей иронии и комическими ситуациями демон-
стрирует нам новая работа Ульяновского драматиче-
ского театра имени И.А. Гончарова. Это удивительно 
нежная и пронзительная история о жизни, о быстро-
течности времени, одиночестве и наконец-то об-
ретенном счастье. Представьте себе двух одиноких 
немолодых женщин. Одна, Анастасия Михайловна 
- бывшая актриса, ее младшая сестра Мальвина - 
всю жизнь при ней. Старшая решает устроить судь-

бу младшей. Но в тот 
момент, когда сестры, 
нервничая, поджидают 
гостя из агентства, при-
ходит сантехник  по-
чинить протекающий 
кран. В суматохе его 
принимают за обещан-
ного жениха. А тут еще 
появляется следующий 
псевдожених - умыкнул 
в агентстве адресок, где 
заказчицей значится 
Анастасия Михайлов-
на, и невдомек ему, что 
ухаживать надо за ее 
сестрой... Отношения 
двух пар развиваются 
столь стремительно, что 
настоящий жених здесь 
оказывается явно лиш-
ним. Но вопреки суро-
вой житейской прозе у 
этой истории  светлый 
финал.  

НАЧАЛО В 18.00

В БЗЛМ - Венский Филармонический 
Штраус Оркестр 

Европейский оркестр с особым стилем и нео-
споримым мастерством исполнения широкого ре-
пертуара венской музыки XIX века впервые высту-
пит в Ульяновске 22 октября на престижной сцене 
Ленинского мемориала. Основной репертуар орке-
стра: Гайдн, Брамс, Моцарт, династия Штраусов. 
Участники оркестра - это высокопрофессиональ-
ные музыканты из Вены, а также лучшие мастера 
своего дела со всей Европы. Замечательным ре-
зультатом такого синтеза является неповторимое 
качество, четко выраженный венский характер и 
отчетливо ощутимый стиль выступления. Глав-
ным дирижером и одним из создателей оркестра 
является Андраш Дик. На протяжении многих лет 
маэстро выступал во многих крупных городах и 
известнейших концертных залах мира.

НАЧАЛО В 19.00

23ОКТЯБРЬ

 В минувшую субботу оркестр народных инструментов отметил юбилей
Тридцать лет исполнилось 18 октября знаменитому УГОРНИ - Ульяновскому государственному оркестру 

русских народных инструментов. Юбилей они отметили праздничным концертом. За дирижерским пультом 
стоял его создатель и бессменный руководитель, заслуженный артист России Евгений Федоров. 
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